

¡YA ES VIERNES! elnorte.com/primerafila

NACIONAL
NFL
 Los dos equipos que jugarán el Súper Tazón saldrán el domingo de las Finales de Conferencia.

AMERICANA
TIGRES
 Los felinos regresarán mañana al Uni.

CONCIERTO
 Sarah Brightman estará mañana en la Arena.

ASTRONOMÍA
 Este domingo ocurrirá un eclipse lunar total. **VIDA**



NO HAY RECREOS, SÍ TAPABOCAS

Ante la alerta ambiental emitida ayer, 15 colegios del área metropolitana suspendieron actividades al aire libre. En el Colegio Himalaya, incluso, repartieron tapabocas a los alumnos. **LOCAL**



elnorte.com/contaminacion
 Instagram: Colegio Himalaya

VIERNES 18 / ENERO / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 72 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,249 \$20.00

EL NORTE

Abren diálogo, pero finanzas atorran museos

PERLA MARTÍNEZ,
 EMMANUEL AVELDAÑO
 Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

El Alcalde de San Pedro, Miguel Treviño, y su predecesor, Mauricio Fernández, abrieron ayer el diálogo luego de un mes de un enfrentamiento que fue subiendo de tono por la cancelación de los museos impulsados a finales del pasado trienio.

En una sesión de 90 minutos, Treviño e integrantes de la Comisión Especial del Ayuntamiento para los museos hablaron con Fernández y miembros del Patronato de Museos sobre la posibilidad de reactivar el proyecto, cuya obra principal es La Milarca.

Sin embargo, el tema del financiamiento entrampó el diálogo y no hubo acuerdos en el encuentro, que inició a las 16:00 horas y fue a puerta cerrada, pero transmitida por redes sociales.

El ex Alcalde panista, con el empresario Marco Garza Mercado, presidente del Patronato, enlistaron argumentos para que la autoridad busque el "cómo sí" reiniciar la construcción de cinco museos, cancelada el 18 de diciembre.

Pero el municipio advirtió que no puede comprometer su presupuesto para los museos.

El acercamiento se dio luego de que Milarca Fernández Zambrano, hija del panista, entregó el martes una carta al Alcalde independiente abogando por los museos que impulsó su padre para exponer obras y objetos que pertenecen a la familia.

En la reunión, el panista enumeró ventajas de construir los museos y afirmó que no representan una carga económica grave para el municipio.

Treviño lo cuestionó sobre su promesa original de aportar el 50 por ciento para construirlos.

El ex Alcalde aclaró que su ofrecimiento fue costear el 50 por ciento del Museo La Milarca, que eran 50 millones de pesos, pero al agregar más recintos al plan, decidieron modificar el ofrecimiento, distribuyendo la cantidad en todos los inmuebles.

Ofreció apoyar con más recursos los museos y que así lo establecería por escrito.

elnorte.com/museos



■ Mauricio Fernández llegó con una carpeta a la reunión.

En su breve intervención, Treviño dijo que su Administración está abierta a la promoción de la cultura, pero que tiene un Cabildo "de a veras" que le exige revisar el uso de los recursos municipales en los museos.

Cuestionó que la inversión de 370 millones de pesos en los museos sea similar al presupuesto de inversión de San Pedro del 2018.

Garza Mercado exhortó a las autoridades a reactivar los museos por considerar que es una aportación a la comunidad, y aseguró que si se centraba la discusión en el tema financiero, no llegarían a lo relevante.

"Si nos ponemos a discutir que si el dinero, que si no el dinero, que porque si le estoy metiendo, que porque si es responsabilidad tuya, no vamos a llegar a ningún lado", dijo el empresario, que señaló que su familia aportó 25 millones de pesos.

Nadie puso sobre la mesa las ilegalidades por las que se cancelaron los museos en el Parque Rufino Tamayo y los recintos de Colonia La Leona.

En entrevista, Treviño dijo que el encuentro no cambia las decisiones tomadas, pero que no quería especular sobre "el final de esta historia".

Valeria Guerra, presidenta de la Comisión Especial, dijo que se abrió un canal de comunicación con el Patronato y que el proyecto seguiría cancelado.

Acotó que si se reactiva se tendría que "empezar de cero".

Proyectan crear órgano dependiente de la Secretaría de Energía

Centraliza Gobierno reparto petrolífero

Toman la labor que hace la Comisión Reguladora de Energía

VICTOR FUENTES

MÉXICO.- El Gobierno federal prepara un órgano descentralizado especializado en distribución y transporte de petrolíferos.

Se trata del Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos, que estará adscrito a la Secretaría de Energía, según el proyecto de decreto enviado ayer a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria.

"Resultado necesario crear una institución dentro del ámbito del sector energético", explica el proyecto, "encargado de coadyuvar con Petróleos Mexicanos y sus empresas productivas subsidiarias, así como con el sector privado, estableciendo estrategias para la distribución, transporte y, en su caso, almacenamiento de petrolíferos".

Actualmente, la Comisión Reguladora de Energía (CRE), un órgano descentralizado, ya arbitra la partici-

Ven conflicto jurídico

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- Fuentes del sector energético consideraron que el proyecto del Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos, anunciado ayer, trasladará funciones con la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Advirtieron que eso podría acarrear un conflicto jurídico al ser propuesto como

un órgano desconcentrado que tendría funciones de regulación y no sólo de gestión, como sucede con el Cenace y el Cenagas, que son descentralizados.

Con las facultades del Centro, señalaron, se corre el riesgo de sobreregular al permisionario, lo que afecta al inversionista que ya padece los efectos de la regulación.

ENTREDICHOS

- En 15 días llegarán 500 pipas.
- Esas pipas no serán del sindicato.
- Operan 5 de 6 refinarias.
- Era ilícita 50% de la gasolina vendida antes de la intervención.

Edgar Michel



VIDEO DE LIBRE ACCESO

pación de actores del ramo y el cumplimiento de reglas en los sectores de electricidad, gas natural y gas LP, así como en petrolíferos y petróleo.

"El (nuevo) Centro tendrá por objeto ejecutar estrate-

gias y acciones de fomento para la realización de las actividades de distribución, transporte y almacenamiento de petrolíferos y otros servicios relacionados", establece el proyecto.

—¿A qué atribuye el incremento de mujeres... (con) vínculos con el crimen organizado?

“No es (por) falta de oportunidades, es que no quieren trabajar. Están acostumbrados a hacer el mal”.

Aldo Fasci, Secretario de Seguridad de NL. **OPINIÓN 6 / LOCAL**



NOVIA ■ La novia (izq.) de "El Chapo" habló de su romance frente a la esposa del capo.

ESPOSA ■ Lucero Sánchez ■ Emma Coronel

Se le juntan novia y esposa al 'Chapo' en juicio

EL NORTE / STAFF

La Corte de Brooklyn fue ayer escenario de un singular triángulo amoroso, al poner cara a cara a Joaquín "El Chapo" Guzmán con su novia... ¡enfrente de su esposa!

Al acudir como testigo al juicio contra el líder del Cártel de Sinaloa, Lucero Guadalupe Sánchez, ex Diputada local de la alianza PAN-PRD por ese Estado, relató cómo inició su relación con el capo y su incursión en el narcotráfico por amor a él.

"Hasta el día de hoy yo estoy confundida porque pensé que era una relación de pareja", dijo la mujer, detenida en Estados Unidos desde el 2017. "Yo me confundía con mis propios sentimientos. A veces lo quería y otras no", añadió la ex Diputada, de 29 años.

"El Chapo", de 61 años, se veía incómodo y en momentos buscó con los ojos a su esposa, Emma Coronel, quien rió al escuchar cuando Sánchez hablaba sobre la confusión en sus sentimientos.

NACIONAL 8 / OPINIÓN 7

Pide AMLO 'corregir' la Guardia Nacional... y Senadores obedecen

CLAUDIA GUERRERO
 Y HÉCTOR GUTIÉRREZ

MÉXICO.- Después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó ayer las adecuaciones que hizo la Cámara de Diputados a su propuesta de la Guardia Nacional al aprobarla el miércoles, los Senadores ofrecieron hacer las "correcciones".

"La definición con claridad sobre la facultad de las Fuerzas Armadas para intervenir en asuntos de seguridad pública. Eso tiene que quedar claro", demandó el Mandatario por la mañana.

Unas horas después, los Senadores anunciaron que revisarían la reforma aprobada por la Cámara baja, en la que se eliminaron artículos que vinculaban la Guardia Nacio-

nal a la Secretaría de la Defensa Nacional durante cinco años.

En la versión aprobada, la Guardia quedó adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública en una especie de reedición de la Policía Federal, limitando además la participación de Sedena y Marina a tener representantes en una Junta de Jefes de Estado Mayor.

"Actuaremos en un auténtico afán de colaboración de Poderes", planteó el Senador Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena.

"Solamente atenderemos la recomendación que hoy se expresó por el Presidente".

OPINIÓN 6 Y 7 / NACIONAL 3

